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Protokoll der Delegiertenversammlung vom 17. November 2022 
 
 
Anwesende Vereine  FC Wald, Damenturnverein, TC Wald, TV Wald, Vitaswiss, Volewa, 

Biketreff Wald, Frauenriege Wald, SLRG, SC am Bachtel, 
Renngruppe ZO, UHC Laupen, Damenriege Wald, Sportclub Wald,  
TV Ried, Volleygruppe Landolt, Volleyball, Karateclub 

 
Entschuldigt Armbrustschützenverein Ried-Gibswil 
 
Gäste Andreas Odermatt Gemeinderat Wald 
  Beatrice Bürkler Revisorin 

Barbara Kessler  Schule Wald 
Peter Keller  Sportkoordinator Wald  

 

1. Begrüssung und Appell 
Anwesende Stimmberechtigte 23 
Absolutes Mehr 12 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Kevin Cathrein wird als Stimmenzähler gewählt. 

3. Protokollabnahme der DV vom 19. Dezember 2021 
Das Protokoll der DV 2021 wird einstimmig genehmigt. 

4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
Geschätzte Delegierte der Walder Sportvereine 
Das 46-igste Geschäftsjahr der Walder Sportvereinigung ist vorüber. Mit viel Elan und Begeisterung 
haben alle Vereine ihre Angebote und Anlässe wieder hochgefahren. Nach den schwierigen Zeiten ist 
dies nicht selbstverständlich, daher sind wir überzeugt, dass die Vereinsarbeit in der Gemeinde Wald 
eine noch wichtigere Bedeutung gewonnen hat. Wir danken allen die sich für den Sport und die Vereine 
engagieren. 
 
Mutationen 
Aktuell sind 18 Vereine Mitglied der Walder Sportvereinigung. Darin sind nahezu 2000 Sportler und 
Sportlerinnen wöchentlich aktiv, davon mindestens 800 Jugendliche. Die Trainingsstunden werden in 
der Vereinsstatistik mit knapp 250 Stunden pro Woche gelistet. 
 
Projekt Sporthalle Elba 
Die Arbeiten zur Erweiterung der Turnhalle Elba sind abgeschlossen. Die Erweiterung durch den grossen 
Aufenthaltsraum mit Tribüne, sowie der integrierte Kiosk geben der Sporthalle Elbe einen klaren 
Mehrwert, vor allem für die Anlässe. Die neue Beleuchtung und der neue Hallenboden runden die 
Sanierung ab. 
Projekt Neubau Schule und Doppelturnhalle Laupen 
Das Projekt beim Schulareal in Laupen ist im vollen Gange. Aktuell läuft alles nach Plan, doch man darf 
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nicht vergessen, dass es sich um ein sehr grosses und umfängliches Projekt handelt. 
Aus diesem Grund ist Flexibilität und Verständnis von allen Seiten gefragt. Seit Sommer 2022 steht uns 
nämlich die Turnhalle für rund 2 -3 Jahre nicht zur Verfügung. Dies zog mit sich, dass Patrick Schoch als 
Hallenverantwortlichen die betroffenen Vereine an einer Sitzung zur Lösungsfindung gerufen hat.  
Im Grossen und Ganzen konnten einvernehmliche Lösungen gefunden werden, auch dank dem FC Wald, 
welcher in den Wintermonaten auf einige Hallenfenster verzichtet hat. Aber auch die anderen Vereine 
mussten gewisse Trainingsfenster zusammenlegen oder in andere Turnhallen zu anderen Zeiten 
ausweichen. 
Schauen wir vorwärts und freuen uns auf die neue Doppelturnhalle, welche uns in Zukunft den 
Trainingsbetrieb im Sommer und vor allem in den Wintermonaten einiges vereinfachen wird. 
 
Projekt Kunstrasenspielfeld Neuhus Laupen 
Die Erdbauarbeiten für das Kunstrasenfeld im Neuhus wurden im Sommer 2022 planmässig gestartet.  
Die wenigen Einsprüche und Bedenken von Nachbarn konnten vom Gemeinderat beschwichtigt werden. 
Da das Wetter gut mitspielt kommen die Arbeiten bestens voran und sind im Soll des Terminplans. Bis 
zu Beginn des Winters sollten die Grobplanie des Spielfeldes und der Aushub des neuen Bachverlaufs 
fertig erstellt sein. Die Fertigstellung des Kunstrasenfeldes ist auf Sommer/Herbst 2023 geplant und 
sollte aktuell auch eingehalten werden. 
 
Helsana Trail und Begegnungszone Nordholz 
Leider kam es in diesem Jahr vermehrt zu Sachbeschädigung und Zerstörung der Infrastruktur im 
Nordholz und am Wegenetz des Helsanatrails.  Verschmierung von Infotafeln mit Farbe und 
gewalttätiges Verbiegen von Wegweisern, welche ersetzt werden mussten haben uns beschäftigt.  
Da im Winter 22/23 grössere Holzfällarbeiten anstehen wurde auf eine Sanierung und den Unterhalt 
des Schnitzelweges verzichtet. Es macht keinen Sinn den Weg zu Sanieren und anschliessen mit den 
schweren Forstmaschinen wieder Schaden anzurichten. 
Von Seite Helsana ist man mit dem Unterhalt der Walkingtrails zufrieden. An dieser Stelle einen 
herzlichen Dank an Barbara Bolt und Priska Strehler die jeden Monat den gelben Trail kontrollieren. 
 
Aus Fitforkids wird die Gorilla Trophy 
Die Webseite von Gorilla Trophy ging termingerecht Mitte August 2022 live. Ein Dankeschön gilt es der 
Gorilla Trophy Kommisson auszusprechen. So einige Sitzungen für Lösungs-Findungen und 
Optimierungen haben stattgefunden. Im Speziellen auch ein grosser Dank an Peter Windhofer und 
Marcel Walker für die Umsetzung der neuen mobiltauglichen Homepage. Somit sind wir ab dem 
Schuljahr 2022/2023 unabhängig mit der neuen Plattform unterwegs. Die ersten Veranstaltungen sind 
schon durchgeführt worden. Das nächst Ziel ist, noch 2 – 3 neue Veranstaltungen über Gorilla Trophy 
anzubieten. www.gorilla-trophy.ch 
 
Freiwilliger Schulsport 
Der Freiwillige Schulsport bietet eine unkomplizierte Möglichkeit für Schülerinnen und Schüler der 
Gemeinde Wald sich in der schulnahen Zeit, sportlich zu betätigen. Aktuell werden 5 Kurse mit ca. 40 
Teilnehmenden durchgeführt. Die Kurse werden durch 4 Private und eine Lehrperson geleitet. Da der 
Freiwillige Schulsport als Brücke zum aktiven Vereinsleben gesehen werden kann, bietet er ein grosses 
Potential für Vereine, um junge Vereinsmitglieder zu motivieren. Auch in Zukunft ist ausreichend 
Kapazität für interessante Kurse vorhanden. 
 
Wir suchen für die WSV noch immer eine Präsidentin oder einen Präsidenten. Der Vorstand würde sich 
sehr über Meldungen dazu freuen. 
 
Der Vorstand und die ganze WSV bedankt sich bei allen die sich im Dorf aktiv für den Sport einsetzten. 
 

5. Mutationen Mitglieder 
Keine 
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6. Mitgliederbeiträge 
Die Beiträge bleiben wie bisher bestehen. 

7. Rechnungsabnahme / Budget 

WSV-Jahresrechnung 2021/2022 
Dem Betriebsertrag von Fr. 2‘800.- steht ein Aufwand von Fr. 2‘502.65 gegenüber, was einen Gewinn 
von Fr. 297.35 bedeutet. Budgetiert war ein Verlust von Fr. 0.-. 
Bilanz per 31.08.2022: Das Eigenkapital beträgt neu Fr. 6'955.05 (bisher Fr. 6'657.70). 
Für das Rechnungsjahr 2022/2023 wird ein Verlust von Fr. 0.- budgetiert. 

Fitforkids Jahresrechnung 2021/2022 

Dem Betriebsertrag von Fr. 19‘362.67 steht ein Aufwand von Fr. 18‘779.65 gegenüber, was einen 
Gewinn von Fr. 583.02 bedeutet. Budgetiert war ein Verlust von Fr. 690.-. 
Bilanz per 31.07.2022: Nach Verbuchung des Gewinns von Fr. 583.02 beträgt das Eigenkapital neu Fr. 
6'109.24 (bisher Fr. 5'526.22). 

• Es konnten nicht alle Punkte vergeben werden, da nur 5 von 7 Anlässen stattgefunden haben 

• Betriebsaufwand etwas höher durch Lancierung Gorilla-Trophy (Tanz, Kostüm, Werbung) 

• Neu wird jährlich Fr. 1000.- unter den Veranstaltern verlost.  

Für das Rechnungsjahr 2022/2023 wird ein Verlust von Fr. 425.- budgetiert. 

8. Anträge der Vereine / des Vorstandes 
Der Vorstand der WSV beantragt diverse Anpassungen in den WSV-Vereinsstatuten. 
Die entsprechende Vorlage wurde allen Vereinen vorgängig zur Einsicht zugestellt. 
 
Der Anpassung der Statuten per 17. November 2022 wird einstimmig zugestimmt. 

9. Wahlen 
Vorstand: 
Felix Diggelmann, Vizepräsident 
Ronny Scherrer, Kassier 
Cristina Nyfeler, Aktuarin 
Christian Züger, Beisitzer 1 
Patrick Schoch, Beisitzer 2 
 
Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig wiedergewählt. 
 
Revisoren: 
Béatrice Bürkler-Peter und Gion Stalder stellen sich ein weiteres Jahr zur Verfügung. Beide werden 
einstimmig wiedergewählt. Herzlichen Dank für Euren Einsatz. 
 

10. Begegnungszone Nordholz / Helsana swiss running walking Trail 
Info im Bericht des Vorstandes erläutert. 

11. Sporthallenbelegung 
Die Belegung der Sporthallen ist in den nächsten zwei bis drei Wintern eine grosse Herausforderung. 
Durch die Bauarbeiten an der Schulanlage fehlen uns ca. 15 Hallenplätze welche, wenn möglich, auf 
andere Hallen verteilt werden. Da dies nicht möglich ist hat z.B. der FC Wald auf die Kompensation aller 
Plätze Laupen verzichtet. 

Dem UHC Laupen fehlen aber noch Hallenplätze. Vereine, welche die Ihnen zugeteilten Plätze nicht voll 
ausnutzen, mögen diese bitte dem UHC zur Verfügung stellen. 

 

12. Sporthalle ELBA / Sportstätte Neuhaus / Sanierung Schulanlage Laupen 
 Info im Bericht des Vorstandes erläutert. 
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13. Gorilla Trophy 
Info im Bericht des Vorstandes erläutert. 

14. Freiwilliger Schulsport 
Das Projekt Freiwilliger Schulsport ist am Laufen. Leider können aktuell nur fünf Kurse angeboten 
werden. Es fehlen diverse Leiter- und InstruktorInnen, welche diese Kurse anbieten. 

Die WSV würde sich über ein grösseres Angebot freuen. 

15. Mitteilungen / Verschiedenes 
Peter Keller hat das Projekt Pumptrack und Skatepark Neuhaus mit Bikepark im Nordholz vorgestellt. 
Das Projekt wird von einer privaten Interessensgruppe lanciert und soll Mitte 2023 an der 
Gemeindeversammlung zur Abstimmung gelangen. 

Die WSV unterstützt das Projekt vollumfänglich. Aus der Versammlung fallen einige sehr bejahende 
Voten zur Idee, was uns weiter positiv stimmt. 

 

 
Der Vorstand und die ganze WSV bedankt sich bei allen die sich im Dorf aktiv für den Sport einsetzten. 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 

Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 


